
CANTINE 
 

 
 
 
 

AVERTISSEMENT 

 

En raison de l’épidémie, des modifications ont été apportées par la 

mairie. Nous rappelons ici le message de Mme La Directrice du lundi 9 

novembre 2020 : 
 

Chers parents, 

Suite à une décision de la part de la mairie, à partir du jeudi 12 novembre, 

les élèves de l'école publique La Gâtinelle mangeant à la cantine ne 

déjeuneront plus à la salle des fêtes mais se retrouveront à la salle 

omnisports afin de respecter au mieux les règles de distanciation prévues 

dans le protocole. 

--  

Sylvie Tatesausse 

 

Nous vous adressons ci-dessous le compte-rendu de la commission qui 

s’est tenue AVANT cette modification. Nous espérons que l’accueil des 

enfants dans la salle omnisports se passe bien et nous sommes à votre 

disposition pour toute information, 

 

L’équipe de la commission cantine 



Commission cantine du jeudi 15 octobre 2020 
 

 

Bilan de la rentrée 2020 

  

Organisation : 

 227 repas ce jour (240 inscrits) 

 Enfants servis à l’assiette, écoles séparées chacune dans une salle en raison du 

COVID 

 Une personne a été ajoutée, il y a 10 personnes mais certains agents ont 36 

enfants à gérer, sous la forme de 4 tables de 9. 

 Le trajet par la maison de retraite pour l’école privée est raccourci et plus sécurisé. 

Les enfants arrivent à l’heure à la cantine et à l’école. 

 Projet contre le gaspillage alimentaire : l’étude a été menée avec les 2 écoles l’an 

dernier. Il y a une demande pour continuer cette année. Les conditions sont plus 

difficiles mais cela pourrait se passer au cinéma de Moncoutant avec l’intervention 

des enfants : projection de film dans le cadre du festival « Aliment’terre » vendredi 20 

ou samedi 21 novembre puis intervention des enfants. 

  

Cuisine : 

La cuisine centrale est représentée par le chef : les proportions sont meilleures, les 

repas à thème peuvent empêcher les enfants de manger car c’est le même aliment décliné 

tout au long du repas, certains aliments reviennent beaucoup... Le chef doit passer le 12 

novembre à la cantine pour les PAI et avec la diététicienne. La cuisine centrale doit faire 

attention aux menus des jours de rentrée. Les enfants aimeraient lui parler. 

Les aliments viennent souvent du circuit court mais la centrale va passer par la 

SIVAM avec Bressuire, avec les Sicaudieres. Le maire propose d’aller à une rencontre sur 

Secondigny pour rencontrer les producteurs locaux. 

  

 

 

 

 

 

  



Constat du personnel de cantine : 

 Les élèves ne participent plus au service, ont tous le même rythme, doivent rester à 

table, attendre les plats... Tout se conjugue pour augmenter le volume sonore. 

 Beaucoup de PAI pour allergie et des enfants avec handicap qui demandent de 

l’attention 

 La séparation des 2 écoles semble la source des problèmes actuels, mais les 

consignes COVID ne permettent pas de changer l’organisation 

  

Éléments à régler : 

 Les tables sont de 9 sauf une famille de 4 dont les enfants sont mis à une table à 

part, pour rester en famille, selon les consignes COVID. 

 Un des enfants devrait avoir une AVS, même pour manger. Ce sont ses sœurs qui 

surveillent en plus de l’adulte. La procédure est en cours. 

 Les enfants ne se tiennent pas bien à table, ils ne respectent pas les adultes, se 

moquent des cantinières, même les petits, qui doivent être punis. Le règlement n’est 

pas suivi par les enfants. Pourquoi ne pas rappeler les règles dans les classes ? 

Comment faire appliquer les règles ? Pourquoi ne pas écrire aux familles ? Pourquoi 

ne pas proposer à des jeunes retraités d’accompagner aux repas (hors COVID) ? 

 Question sur la salle de cantine : à quand les travaux ? Rien, car le devenir de cette 

salle est en jeu. La mairie étudie s’il faut faire une cantine et garder la salle 

polyvalente ou transformer la salle. C’est un projet qui demande un emprunt, la 

réflexion est commencée, la visite de la cantine de Courlay a été faite. Il reste encore 

beaucoup de temps... Il faut faire quelque chose pour le bruit ! 

 La mairie va rencontrer les personnes travaillant à la cantine. Le maire proposera 

ensuite de faire un courrier aux familles. 

 Des formations pour le personnel devraient être proposées sur la psychologie de 

l’enfant et la mise en situation, ou plutôt sur des analyses de pratique, avec les 

ATSEM. Ce pourrait être demandé à l’Agglo. 

 L’équipe a du mal à trouver du temps pour se réunir et dialoguer. C’est fait 

ponctuellement. Martine et Béatrice partent à la retraite. La mairie aimerait donner les 

deux postes à une seule personne. 

 Il y a beaucoup d’arriérés de cantine sur la commune. Des familles n’inscrivent pas 

les enfants et ceux-ci viennent manger. Ils sont accueillis tout de même. 



Propositions 

 Pourquoi pas deux services avec deux horaires ? Il faut plus de personnel. 

 Pourquoi pas un service dans l’école publique ? Il faut plus de personnel. 

 Pourquoi ne pas faire sortir les petits plus tôt ? L’inspecteur a refusé que les enfants 

sortent plus tôt pour pouvoir être à la cantine dès midi. Ils doivent être dans les 

apprentissages jusqu'à 12h puisque les horaires sont ainsi. Cette proposition est 

envisageable, mais il faut y réfléchir vraiment et ensuite faire une modification 

des horaires d'école et l'envoyer à l'inspection pour la rentrée de septembre 

2021. 

 Des travaux d'insonorisation ? 

 une nouvelle salle avec du personnel en plus (en attendant cette salle) ? 

 la formation du personnel ? 

 la mise en place de deux services : 9 par table c'est trop ! 

 l'implication du personnel enseignant et des parents dans les questions de civilité à la 

cantine. 

 


